

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los obreros de Casas Baratas

Comenzaron nuevamente los despidos de obreros empleados en las Casas Baratas, motivados sin duda por la irrevocación en que el Ayuntamiento se halla respecto a este asunto.

Como es natural, entre los obreros se ha producido la inquietud ante el paro forzoso y vienen celebrando reuniones para tomar acuerdos relacionados con estos despidos.

Esta mañana una nutridísima comisión obrera, presidida por el abogado señor Zifra, estuvo en el Ayuntamiento, celebrando una larga entrevista con el señor alcalde. Ignoramos lo tratado, pero sabemos que los obreros han hecho presente su disgusto a la primera autoridad civil por el actual estado de cosas.

Nos dicen que esta tarde celebraron los obreros nueva reunión en las Casas Baratas para fijar su actitud.

Lamentamos surja de nuevo un conflicto y deseamos se le encuentre solución satisfactoria y definitiva.

En el cuartel del 70

En el cuartel del regimiento de Infantería Cartagena número 70 se celebró anteayer con gran brillantez la Fiesta del Libro, siendo una manifestación elocuente de la cultura que el soldado recibe en estas escuelas de ciudadanía que son hoy los cuarteles del Ejército.

Ante la tropa se leyeron escogidos trozos de literatura clásica.

El digno coronel del regimiento don Gonzalo Chacón Benet pronunció atinadísimo discurso sobre la importancia de la fiesta y exhortó al soldado a frecuentar la lectura de buenos libros, no solamente durante su estancia en el cuartel sino allí en su hogar a donde retornará una vez cumplidos sus deberes militares, pues con las buenas lecturas se hace uno más útil a la Patria, aspiración que todos hemos de sentir. También aprovechó la oportunidad para felicitar al regimiento por el feliz resultado de las maniobras militares.

Finalmente se cantó el himno del Regimiento y la Marcha Real, resultando el acto hondamente hermoso y patriótico.

Felicitemos con este motivo al regimiento que ostenta el nombre de nuestra ciudad querida.

Información de Ejército

Se concede el ascenso al empleo de teniente coronel al comandante de Artillería don José Andreu Batlle, con la antigüedad de 21 de septiembre.

Se concede la Placa de San Hermenegildo al capitán de fragata don Fernando Barreto y Palacios y comandante de Infantería de Marina don Enrique de la Huerta Domínguez.

Se concede pensión de 1.200 pesetas correspondiente a la placa de San Hermenegildo al coronel de Infantería de Marina don Luis Cañizares Moyano, y la de 600 pesetas correspondiente a la Cruz de dicha orden a los capitanes de fragata don Vicente Castro y Guiar y don Fernando Delgado Oriáurruchi y al de corbeta don José Caruana Reig.

El Príncipe Alfonso

Esta mañana a las ocho y cuarenta y cinco minutos, fondeó en este puerto, el hermoso crucero de nuestra Marina de guerra «Príncipe Alfonso».

Procede de Barcelona, a donde condujo a S. A. R. el Príncipe Asturias.

Manda dicho buque el capitán de navío don Manuel Fernández Piña y de segundo comandante va el capitán de fragata, don Fernando de Barreto.

Teatro Circo

Continúa actuando con éxito la notable compañía de Comedias de Carmen Echavarría. Anoche la representación de «La prudencia» de Fernández del Villar dió ocasión al lucimiento de todos los intérpretes. Esta noche se representa la deliciosa comedia de los Quinteros «Los Mosquitos» y mañana se estrena la de Luis de Vargas «Las pobres mujeres».

Información de Marina

Del Diario Oficial

Promueve a sus inmediatos empleos al capitán de fragata don José Contreras y Rodríguez, capitán de corbeta don Carlos Regalado y teniente de navío don Faustino Ruiz González en vacante producida por fallecimiento del capitán de navío don Félix González Castañeda.

Nombra jefe interino de la escuela de marinería, al capitán de navío don José Contreras y Rodríguez.

Declara de texto para las oposiciones a ingreso en la escuela naval militar, el libro de física que se estudia en el Bachillerato universitario, y del que son autores el catedrático de la Universidad de Valladolid don Arturo Pérez y el catedrático del Instituto de Sevilla don Julio Monzó.

Concede al personal de los cuerpos subalternos de contramaestros, condestables, practicantes, maquinistas, auxiliares de oficinas, torpedista y electricistas que sirvan en destinos en tierra, sesenta pesetas en concepto de gratificación para alquiler de casa, abonables desde la revista del mes próximo.

Concede la pensión anual de 1050 pesetas, a doña Dolores Ibáñez, don Manuel Martínez y doña Dolores Martínez Oriola, viuda y huérfanos del capitán de la Maestranza de la Armada don Manuel Martínez Carmona.

Id. id de 825 pesetas, a doña Catalina Carrillo Blanca, viuda del operario de 1.º de la Maestranza de la Armada, don Alfonso García Guillen, que por obra de la Subdelegación de Hacienda de esta ciudad.

Dispone que la pintura para fondos de buques marca «Dos Leones» fabricada por la S. A. Industrial Mercantil Guardiola, de Barcelona, sea inculada entre las usadas en la Marina de guerra con el carácter nacional.

Concede pensión anual de cinco mil pesetas, a doña Gertrudis de Bustillo, viuda del Vicealmirante de la Armada, en situación de reserva, don José de la Herrán.

Concede la continuación en el servicio, con derecho a los beneficios regimentarios, a los cabos de cañón Francisco González Díaz y Norberto Ramón Ramírez, cabo de mar Juan Guillen y al fogonero preferente Joaquín Campillo.

Hoy salieron a la mar, para ejecutar ejercicios, los submarinos «C 5» y «C 6» y los torpederos números 14 y 20.

Conferencia de la tarde

Se acentúan los rumores de crisis

Madrid.—Produce extraordinaria expectación el Consejo de ministros que se celebra esta tarde.

Los recalcitrantes de la crisis esperan que ésta se exteriorice inmediatamente.

La negativa del general Berenguer es rotunda respecto a la crisis.

No se cree que el primer saludo al Rey sea el anuncio de la crisis.

La gente está convencida de que la habrá y pronto afectando a quien se tiene por movillado y a otros que se sorprenderán si los movilizan.

Se atribuye importancia a la visita del ex ministro señor Cierva a los miembros del Gobierno.

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta de hoy publica las bases de trabajo en los establecimientos de Banca, que son las aprobadas por comisión de corporaciones.

Empezarán a regir con carácter retroactivo.

Respecto al sueldo de los oficiales primeros, estos tendrán 7.000 pesetas y los aspirantes 1.800.

También publica la Gaceta un decreto suspendiendo la concesión de los transportes mecánicos por carretera, pudiendo concederse la autorización para servicios regulares solicitados sin carácter de exclusividad, donde no exista ninguna concesión de esta naturaleza.

Entrevista de Cierva con Berenguer

Madrid.—Probablemente hoy se entrevistará el ex ministro don Juan de la Cierva con el general Berenguer para darle las gracias por el interés que se tomó por su estado con motivo del accidente automovilista sufrido.

Se supone que en la entrevista se abordarán temas de actualidad política.

Una carta de Guadalupe

Madrid.—El jefe de la Unión Monárquica señor conde de Guadalupe ha dirigido una carta a «A B C» en la que dice que la Unión Monárquica no tiene carácter dictatorial ni trama la formación de dictadura alguna.

La Unión Monárquica mantiene solamente los principios de autoridad y disciplina, defendiendo a la Monarquía.

Agrega que toman parte en la Unión elementos que nunca actuaron en la Dictadura.

Del Congreso Municipalista

Valencia.—En la sesión de anoche, en la sección primera se aprobó solicitar la creación de concejales corporativos.

En la sección segunda se acordó que procede que en el libro segundo del Estatuto se introduzcan las modificaciones que acuerde este Congreso para que en los gastos del Estado no se devuelva las 16 centésimas concedidas para dicha obtención.

También se confiere a la Comisión Permanente la formación del Presupuesto municipal.

Conflictos sociales

Málaga.—Los tipógrafos han acordado secundar la huelga.

Se teme que vayan también a la huelga los del gremio de Artes blancas, sin previo aviso.

En la noche pasada se han efectuado cacheos con gran severidad.

Logroño.—Los obreros no aceptaron el laudo del Gobernador, acordando mantenerse en la huelga.

Hoy tampoco salen los periódicos.

Vitoria.—Los comunistas acudieron a las obras excitando a los obreros a la huelga.

El presidente de la sociedad comunista acompañado de varios afiliados se situó frente al Gobierno civil arengando a los obreros violentamente. La policía le detuvo y encerró en uno de los calabozos.

Los del grupo protestaron y al acudir la guardia civil sonó un disparo.

Rápidamente acudieron más fuerzas de la Benemérita dando algunas cargas de las que resultaron heridos trece hombres y algunas mujeres.

Extranjero

Nueva York.—En el combate que precedió a la toma de Pernambuco por los rebeldes hubo entre muertos y heridos cerca de doscientas bajas.

Los alumnos de las grandes

escuelas se unieron desde el primer momento a los rebeldes.

Desde Rio Janeiro ha salido para Pernambuco un buque de guerra con refuerzos para combatir a los rebeldes.

También se han enviado refuerzos a Florianópolis.

Roma.—Se rumorea que el rey Boris de Bulgaria en su próximo viaje a ésta capital visitará el Vaticano y hará promesa oral ante el Papa de que los hijos que puedan nacer de su matrimonio con la princesa Giovanna se educarán en el catolicismo.

Londres.—Telegrafían de Nueva York que el senador Pittman ha presentado a la comisión de Negocios del Senado una proposición para prestar a China para empleo en fines pacifistas varios centenares de millones.

El proyecto exigiría la cooperación de Inglaterra, Francia, Japón y Estados Unidos. Parece que cuenta con la aprobación del gobierno de Nankin.

Anuncio

Necesitando adquirirse un asesor e técnico con destino al Hospital de Marina de este Departamento, se pone en conocimiento de cuantos deseen efectuar el suministro, instalación y montaje del expresado, asesor, que hasta los CINCO DIAS de la publicación de este anuncio en la prensa local se admiten proposiciones en la Comisaría de este Arsenal (Secretaría) donde se encuentran de manifiesto las bases a disposición de los interesados en el servicio.

Arsenal de Cartagena 10 de Octubre de 1930.—V.º S.º, El Comisario del Arsenal Joaquín Martínez, El Jefe del Negociado de Obras, Pedro Fernández Caro.

Denuncias

Por la guardia municipal se ha denunciado que en la casa números 40 y 42 de la calle Vialba la Larga se han efectuado obras en el interior, dejando el pavimento levantado y un carro de escombros en una de las habitaciones, negándose la dueña, doña Soledad Allaga, con domicilio en el barrio de Peral, al terminar las referidas obras, con la consiguiente molestia para el vecindario.



Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección telegráfica y telefónica HIS-PAMER

CAPITAL Ptas. 200.000.000

RESERVAS 38.490.132

CUENTAS ACREEDORAS 1.336.238.456

DEPOSITOS EN CUSTODIA 2.811.518.564

Compra y venta de va. ores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.